

## Métropole Orthodoxe Roumaine d'Europe Occidentale et Méridionale-<u>1132</u> Site: www.mitropolia.eu

## Doyenné Orthodoxe Roumain de France

Union Diocésaine Orthodoxe : Association cultuelle n°3/07320 1, boulevard du Général Leclerc 91470 Limours Tél : 01 64 91 59 24. F : 01 64 91 26 83. Courriel : doyenne.france@mitropolia.eu

## DIMANCHES ET FETES

n° 1132

Dimanche 2 février 2025, La Cananéenne et La sainte Rencontre, t. 7, exap.10. St martyr Agathodore de Cappadoce ; st martyr Jourdain de Trébizonde ; st Corneille le Centurion.

Typiques et Béatitudes (6 trop. De l'Octoèque ; 4 de l'ode 3) ou bien : Antiennes spéciales de la Fête dans l'Apôtre

**Tropaire de la Résurrection, t. 7 : T**u as détruit la mort par ta croix, / ouvert au Larron le Paradis ; // changé en joie les pleurs des myrrhophores/ et ordonné aux apôtres de prêcher :// « Tu es ressuscité, ô Christ Dieu, / donnant au monde ta grande miséricorde ! » //

**Tropaire de la sainte Rencontre, t. 1 : R**éjouis-toi, Pleine de grâce, Mère pure de Dieu et Vierge ! De toi a resplendi le Soleil de justice, le Christ notre Dieu, illuminant ceux qui sont dans les ténèbres. Et toi, juste vieillard, sois dans la joie, car tu as reçu dans tes bras le Libérateur de nos âmes : celui qui nous donne la Résurrection ! **G**loire au Père...

**Kondakion de la Résurrection, t. 8 : R**essuscité du tombeau, / Tu as éveillé les morts et ressuscité Adam ; // Ève danse de joie en ta Résurrection+ et les confins de la terre/ célèbrent ton éveil d'entre les morts, ô Dieu de miséricorde !// **E**t maintenant et toujours...

**Kondakion de la sainte Rencontre, t. 1 : S**eigneur qui par ta naissance as sanctifié le sein de la Vierge,/ par ta présentation Tu as béni les mains de Siméon ?// En venant à notre rencontre, Tu nous as sauvés, ô Christ notre Dieu.+ Donne en notre temps la paix à ton Église,/ affermis nos pasteurs dans ton amour, Toi le seul Ami des hommes.//

**Prokimenon, t. 7:** Le Seigneur donnera la force à son peuple ; le Seigneur bénira son peuple dans la paix. - Apportez au Seigneur, fils de Dieu, rapportez au Seigneur gloire et honneur! et **de la Fête, t. 3:** Mon âme magnifie le Seigneur et mon esprit exulte de joie en Dieu mon sauveur! V/: Il s'est penché sur son humble servante ; désormais tous les âges me diront bienheureuse.

Épître du dimanche : 2 Corinthiens 6, 16 à 7, 1 ; de la sainte Rencontre : Hébreux 7, 7-17 Frères, comment le temple de Dieu pourrait-il s'accorder avec des idoles païennes ? Car nous sommes le temple du Dieu vivant, comme Dieu lui-même l'a dit : Je demeurerai et Je marcherai parmi eux. Je serai leur Dieu et ils seront mon peuple. C'est pourquoi, dit le Seigneur, sortez du milieu d'entre eux et séparez-vous d'eux. Ne touchez à rien d'impur, et Moi Je vous accueillerai. Je serai pour vous comme un père et vous serez pour moi comme des fils et des filles, dit le Seigneur souverain. Dépositaires de ces promesses, bien-aimés, purifions-nous de toute souillure de la chair ou de l'esprit, tendons à accomplir la sainteté dans la crainte de Dieu. Frères, sans aucun doute, c'est l'inférieur qui est béni par le supérieur. De plus, dans le cas des Lévites, ceux qui perçoivent les dîmes sont des hommes mortels, tandis qu'au témoignage de l'Écriture Melchisédech semble vivre toujours. Enfin Lévi lui-même, lui qui perçoit la dîme, se trouve pour ainsi dire l'avoir payée en la personne d'Abraham, car déjà il était en germe dans les reins de son aïeul lorsqu'à sa rencontre se porta Melchisédech. Si donc la perfection était réalisée par le sacerdoce lévitique, sur lequel repose la Loi donnée au peuple, quel besoin y avait-il encore que se présentât un autre prêtre,

selon l'ordre de Melchisédech, et non plus selon l'ordre d'Aaron? Car obligatoirement, si l'on change le sacerdoce, on doit également changer la Loi. De fait, celui à qui s'appliquent ces paroles appartenait à une autre tribu, où personne ne fut jamais affecté au service de l'autel. Et il est notoire que notre Seigneur est issu de la tribu de Juda, sur le sacerdoce de laquelle Moïse n'a rien dit. Cela devient encore plus évident si cet autre prêtre, qui apparaît à la ressemblance de Melchisédech, ne l'est pas devenu selon une loi qui regarde la chair, mais selon le pouvoir d'une vie sans fin. C'est en effet le témoignage que Dieu rend : « Tu es prêtre à jamais, selon l'ordre de Melchisédech! »

Alléluia, t. 7: Il est bon de confesser le Seigneur, et de chanter pour ton Nom, Très-Haut! - pour annoncer au matin ta miséricorde, et ta vérité durant la nuit! et de la sainte Rencontre, t.8: - Maintenant, ô Maître, laisse ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole, car mes yeux ont vu ton salut! - Lumière qui se révèle aux nations et gloire de ton peuple Israël.

## Évangile du jour : Matthieu 15, 21-28 et de la sainte Rencontre : Luc 2, 22-40.

En ce temps-là Jésus partit de la région de Génésareth et s'en alla dans la région de Tyr et de Sidon. Et voici qu'une femme cananéenne de cette contrée vint à lui et s'écria : « Miséricorde, Seigneur, Fils de David! Ma fille est tourmentée par un esprit mauvais! » Mais Jésus ne répondit pas un mot. Ses disciples s'approchèrent de lui et lui demandèrent : « Renvoie-la, car elle ne cesse de nous suivre en criant. » Jésus répondit : « Je n'ai été envoyé qu'aux brebis perdues de la maison d'Israël. » Mais la femme vint se prosterner devant lui et dit : « Seigneur, aide-moi ! » Jésus répondit : « Il n'est pas bien de prendre la nourriture des enfants et de la jeter aux chiens. – C'est vrai, Seigneur, dit-elle, et même les chiens mangent les miettes de ce qui est tombé de la table de leurs seigneurs. » Alors Jésus lui répondit : « Oh! Grande est ta foi! Qu'il t'advienne selon ce que tu veux. » Et sa fille fut guérie dès cette heurelà. En ce temps-là, les parents de l'enfant Jésus le portèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, ainsi qu'il est écrit dans la Loi du Seigneur : « Tout enfant mâle premier-né sera consacré au Seigneur » et pour offrir en sacrifice, suivant ce qui est écrit dans la Loi du Seigneur, un couple de tourterelles ou deux jeunes pigeons. Or il y avait à Jérusalem un homme du nom de Siméon. Cet homme était juste et pieux, il attendait la consolation d'Israël et l'esprit saint reposait sur lui. Il lui avait été révélé pge l'esprit saint qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Christ du Seigneur. Il vint donc dans le Temple, poussé par l'Esprit et, lorsque les parents apportèrent l'enfant Jésus pour accomplir à son égard les prescriptions de la Loi, il le reçut dans ses bras, il bénit Dieu et dit : Maintenant, ô Maître, laisse ton serviteur s'en aller en paix selon ta parole, car mes yeux ont vu son salut, celui que Tu as préparé à la face de tous les peuples, Lumière qui se révèle aux nations et Gloire de ton peuple Israël. Joseph et la mère de l'enfant étaient émerveillés des paroles prononcées à son sujet. Siméon les bénit et dit à Marie, sa mère : L'enfant que voici sera cause de chute et de relèvement pour un grand nombre en Israël et deviendra un signe qui sera contesté ; jusqu'en ton âme passera le tranchant du glaive ; ainsi de bien des cœurs seront dévoilées les pensées! Il y avait également une prophétesse, Anne, fille de Phanouel, de la tribu d'Aser. Demeurée veuve après sept ans de mariage, elle était parvenue au grand âge de quatre-vingt-quatre ans et ne quittait pas le Temple ; elle servait Dieu par le jeûne et la prière nuit et jour. Elle survint, elle aussi, à ce moment, et se mit à louer Dieu : elle parla de l'enfant à tous ceux de Jérusalem qui attendaient la rédemption. Lorsqu'ils eurent accompli tout ce qui était conforme à la Loi du Seigneur, ils retournèrent en Galilée, dans leur cité de Nazareth. Et l'enfant croissait en âge et en sagesse, et la grâce de Dieu reposait sur lui.

Koinonikon du dimanche et de la sainte Rencontre : J'élèverai la coupe du Salut en invoquant le nom du Seigneur : Alléluia !